

# Caro Quintero niega haber matado a agente de la DEA

Ciudad de México

Desde la clandestinidad, Rafael Caro Quintero, antaño uno de los narcotraficantes mexicanos más poderosos y prófugo desde 2013, negó haber asesinado a un oficial de la agencia estadounidense antidrogas DEA y pidió perdón por sus delitos.

Caro Quintero, de 63 años y que pasó 28 de ellos en prisión por el asesinato en 1985 del agente de la DEA Enrique «Kiki» Camarena, concedió una entrevista publicada este domingo por el

semanario Proceso «en algún lugar del norte de México», donde se oculta.

El ex capo, originalmente condenado a 40 años de cárcel, fue liberado en agosto de 2013 por un tribunal de Guadalajara que justificó la decisión con un tecnicismo jurídico, pero casi de inmediato se fugó tras conocer un orden de captura para extraditarlo a Estados Unidos.

En la extensa entrevista, relata su vida en la clandestinidad, rechaza que haya vuelto a delinquir, critica la violencia ligada al narcotráfico que deja

más de 100 mil muertos y desaparecidos en México desde 2006 y asegura que desde niño fue amigo de otro poderoso capo, Joaquín «Chapo» Guzmán, recapturado en enero y también pedido por la justicia estadounidense.

«Nunca había hablado de este caso es la primera vez (...). No lo secuestré no lo torturé y no lo maté (a Camarena). Si estuve en ese lugar (del crimen), es mi participación, nada más», dice Caro Quintero, quien fue uno de los jefes del cártel de Guadalajara, con

gran poder en los 1980 y que tras desaparecer dio origen al de Sinaloa.

Camarena era un agente de la DEA que se infiltró en el cártel del Guadalajara y, tras ser descubierto, fue torturado y golpeado hasta morir.

Junto con él fue asesinado el piloto mexicano Alfredo Zavala.

Vestido con ropas desgastadas de color azul, sentado en un banco de madera en una habitación de paredes grises y en la que destaca una rústica gaveta con imágenes religiosas, Caro Quintero. ta



Ciudad de México.- El ex capo asegura que no secuestró, ni torturó ni asesino a Enrique Camarena, delito por el cual pasó 28 años en prisión.

Lunes 25 de julio del 2016

SECCIÓN

El Herald

# Nacional

Riesgo país de México frena racha bajista; termina al alza: SHCP

Inf. Pág 3-B

Mueren 21 en choques entre fuerza kurdo-árabe y El en Siria

Inf. Pág 4-B

## Detenido por robo y violación en ETN, investigado por otro caso

Ciudad de México

La Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM), obtuvo una orden de aprehensión en contra de Ramón N..

Por los delitos de robo con violencia y violación, registrados en un autobús de pasajeros de la empresa Autotransportes Herradura de Plata el pasado 10 de junio sobre la autopista México-Querétaro.

El imputado enfrenta otra carpeta de investigación por los mismos delitos a un autobús de la línea ETN en el mismo tramo.

La orden fue otorgada por un Juez del distrito judicial con sede en Cuautitlán y el sujeto fue ingresado al Centro Preventivo y de Readaptación Social de ese mismo domicilio, donde quedó a disposición de la autoridad Judicial.

Ramón es probable responsable de los delitos de robo con violencia y violación, cometidos en contra de los pasajeros de un autobús de la línea de Enlaces Terrestres Nacionales (ETN), el 7 de junio, ilícitos registrados, de igual manera, cuando la unidad de transporte circulaba por la autopista México-Querétaro.

El probable responsable fue reconocido por víctimas

de este robo, así como por la mujer que fue agredida sexualmente, por lo que los elementos fueron aportados por la Procuraduría mexicana al juez al momento de solicitar la orden de aprehensión que fue otorgada.

Los hechos quedaron registrados por las cámaras de seguridad de la unidad de transporte de pasajeros, y las imágenes fueron difundidas en redes sociales y medios de comunicación.

Este sujeto fue detenido el jueves pasado mediante un operativo encubierto realizado por elementos de la PGJEM y la Policía Federal, y dentro del plazo constitucional que tiene el Ministerio Público para determinar su situación legal, fue posible realizar una diligencia de confronta.

En la que el probable responsable estuvo asistido por un representante legal, y mediante la cual, fue reconocido por la mujer que fue víctima de violación a bordo de la unidad de pasajeros de la línea ETN. Aunado a esta diligencia, la Procuraduría General de la República (PGR), remitió a la PGJEM un desglose de la investigación que se realiza a nivel federal por los hechos señalados a bordo del autobús de pasajeros ETN, datos que fueron integrados a la indagatoria iniciada por el Ministerio Público del fuero común.



Ciudad de México.- El incidente se produjo días antes del hecho denunciado por una pasajera que fue abusada sexualmente.

## CNDH solicita medidas cautelares para San Juan Chamula

Ciudad de México

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) solicitó a las autoridades de Chiapas implementar medidas cautelares luego de los hechos ocurridos en San Juan Chamula, Chiapas, y que dejaron cinco víctimas mortales y varios lesionados.

En un comunicado, el organismo nacional solicitó lo anterior en una petición específica que fue dirigida al Secretario General de Gobierno y al Secretario de Seguridad Pública del Estado de Chiapas, Juan Carlos Gómez Aranda y Jorge Luis Llavén Abarca, esto con el objetivo de evitar mayores confrontaciones que impidan llevar a cabo la repara-

ción de los hechos. La CNDH solicitó que realicen acciones para restablecer el orden público en dicho municipio, esto para evitar confrontaciones y la garantía de los derechos humanos de los pobladores.

Que en todo momento, en las acciones que se lleven a cabo en el Municipio de San Juan Chamula, Chiapas, se privilegie el diálogo entre las partes, que permita llegar a los acuerdos necesarios que aseguren la no realización de nuevos enfrentamientos, en un marco de respeto a los derechos humanos de todos»,

Finalmente pidió la investigación de los hechos de violencia ocurridos el sábado durante una protesta de pobladores.

## ¡No más terrorismo!; es un callejón sin salida": Papa



Su ánimo se vio otra vez sacudido por las 'tristes noticias'

El Vaticano

En un mensaje desde la red social Instagram, el Papa Francisco dedicó su oración por todas las víctimas de la violencia en el mundo y clamó: «Por favor, ¡no más terrorismo!; Es un camino sin salida».

Horas después del ataque de un joven desequilibrado, quien mató a nueve personas en Múnich (Alemania), Francisco volvió a alzar la voz no sólo desde el internet, sino también durante la bendición dominical con el Angelus, ante miles de personas congregadas en la Plaza de San Pedro.

Asomado a la ventana de su estudio personal en el Palacio Apostólico del Vaticano, reconoció que en estas horas su ánimo se vio otra vez sacudido por las «tristes noticias» sobre los «deplorables actos de terrorismo y de violencia, que han causado dolor y muerte».

No sólo se refirió a los «dramáticos eventos» de Múnich, sino también a un atentado en Kabul, Afganistán, donde perdieron la vida numerosas personas inocentes.

«Estoy cercano a los familiares de las víctimas y a los he-

ridos. Los invito a unirse a mi oración, para que el señor inspire a todos propósitos de bien y de fraternidad», dijo, hablando en italiano.

«Cuando más parecen insuperables las dificultades y oscuras las perspectivas de seguridad y de paz, tanto más insistente debe hacerse nuestra oración», agregó.

Por otra parte y a nombre del pontífice, el «número dos» del Vaticano, el secretario de Estado, Pietro Parolin, envió un telegrama de condolencias al cardenal Reinhard Marx, arzobispo de Múnich y Freising.

El texto aseguró que Jorge

Mario Bergoglio manifestó su consternación por la noticia del «terrible hecho de violencia» perpetrado por un joven de origen iraní, quien la tarde del viernes abrió fuego indiscriminadamente en las cercanías de un centro comercial.

«Su santidad se une al dolor de los sobrevivientes y expresa a ellos su cercanía en el sufrimiento.

Encomienda en la oración los muertos a la misericordia de Dios», estableció.

«Manifiesta su profunda participación a todos aquellos que han sido golpeados por este atentado, y agradece a las fuerzas del orden por su empeño atento y generoso. Reza a Cristo, el señor de la vida, que done

a todos el consuelo e impartir la bendición apostólica como signo de esperanza», apuntó.

El Papa se refirió también al ataque suicida de este sábado contra una manifestación en la capital de Afganistán, que causó al menos 80 muertos y 231 heridos.

Durante el Angelus, Francisco también señaló que en estos días muchos jóvenes, de todas partes del mundo, están viajando hacia Cracovia para participar esta semana de la Jornada Mundial de la Juventud. Recordó que el próximo miércoles él también viajará a Polonia.



El Vaticano.- El Pontífice alza la voz en Instagram y durante el Angelus por las víctimas de violencia en el mundo.

## Las drogas se filtran a EU, señala Donald Trump

Ciudad de México

Donald Trump, candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, declaró al diario «The New York Times» que México es una pérdida masiva para su país.

«Creo que tendremos una muy buena relación con México y será una relación justa. Ahora mismo México representa una pérdida masiva. Una pérdida masiva para nosotros», dijo.

«Creo que será una relación muy justa, pero ahora mismo estamos teniendo pérdidas en la frontera y en el comercio. Tenemos miles de millones

de dólares de déficit comercial con México.

Las drogas se están filtrando por las fronteras y ellos nos están ganando en la frontera y el comercio. Creo que tendremos una mejor relación de la que tenemos ahora y será una relación mucho más justa», explicó.

Al preguntarle en torno al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, el candidato no dudó en mantener su decisión de eliminarlo si no le parece.

«Si no obtengo cambios, eliminaría el TLCAN sin pensarlo. El TLCAN lo firmó Bill Clinton y quizá se trata del peor acuerdo comercial firmado en

la historia de este país», advirtió Trump.

«Es el peor acuerdo comercial que se ha firmado en la historia de este país y uno de los peores acuerdos comerciales que se han firmado en cualquier parte del mundo. El TLCAN es un desastre. Debes entender que acabo de hacer campaña, como quizá lo leíste, y gané en todos esos estados. Una de las razones es el TLCAN. Porque el TLCAN ha drenado la manufactura de estados como Nueva York, Pensilvania, Ohio y muchos otros lugares. Se acabó. Y esas empresas se han ido a México; se han ido con los empleos y todo», fustigó.

## Barbosa condena asesinato de edil de Pungarabato

Ciudad de México

El coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, Miguel Barbosa, condenó el asesinato del alcalde de Pungarabato, Guerrero, Ambrosio Soto Duarte, y exigió a las autoridades federales y estatales investigar el caso, procesar a los respon-

sables y otorgar protección a la esposa e hijos del ex edil.

«Hace poco más de un año Ambrosio Soto acudió con el senador Armando Ríos Piter y conmigo, para que pudiéramos intervenir, para hablar con las autoridades federales, y que otorgaran el cuidado, la custodia, la seguridad del municipio y de su persona», recordó. Barbosa dijo que en

esa ocasión el alcalde de Pungarabato les mencionó que había sido amenazado por el crimen organizado por no admitir el pago de derecho de piso, por impedir que se comerciara con carne robada, por impedir la siembra de amapola. El líder perredista dijo que Ambrosio Soto «estaba en contra del crimen organizado y no se dejó amedrentar».

## PRD exige justicia tras asesinato de alcalde de Pungarabato

Ciudad de México

El Partido Revolución Democrática (PRD) condenó el asesinato del alcalde de Pungarabato, Guerrero, así como exigieron una investigación profunda del homicidio.

Ya que recordaron que el municipio había denunciado amenazas del crimen organizado.

Ambrosio Soto Duarte fue asesinado junto con su chofer cuando circulaba por la región de la Tierra Caliente, cuando se encontraba en camino hacia Ciudad Altamirano.

Alejandra Barrales, dirigente nacional del PRD urgió que se frene la violencia en el país y pidió que se realicen acciones inmediatas que den certeza de que no habrá impunidad en el asesinato de Ambrosio Soto Duarte.

De igual forma, expresó sus condolencias a los familiares del municipio perredista que fue asesinado en Michoacán.